

# Cae participación de Pemex en exportaciones mexicanas

□ En 2005 era de 27.1% de los envíos totales del país al exterior; hoy representa el 13.3%

El descenso en la producción y exportación petroleras que ha experimentado México en los últimos años se refleja en una baja sustancial respecto a toda la producción que envía el país al exterior.

En 2005, las exportaciones de Petróleos Mexicanos totalizaron 31 mil 703 millones de dólares, cifra que representaba un 27.1 por ciento respecto a los 116 mil 832 millones de dólares que todo el país envió al exterior en productos.

Ese porcentaje se ha ido disminuyendo: en 2006 alcanzó un pico, representando el 27.9 por ciento, pero comenzó a bajar paulatinamente. En 2007 representó el 15.7 por ciento; en 2008, el 17 por ciento; en 2009, el 13.3 por ciento, y en los primeros seis meses de este año se mantiene en ese nivel, 13.3 por ciento del total. De enero a junio el país en su conjunto exportó 141 mil 262 millones de dólares, y Pemex sólo 18 mil 924 millones de dólares, aun cuando el precio del petróleo se ha mantenido más alto este año que en 2009.

En los primeros seis meses del año anterior, el precio de la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 47.79 dólares por barril, y en el mismo periodo de 2010 se situó en 70.67 dólares, una diferencia de 47.87 por ciento.

## Balanza

Por otra parte, de acuerdo con los Indicadores petroleros de Pemex correspondientes a julio, si bien la balanza petrolera se ha mantenido superavitaria para México, el margen favorable de la relación exportación/importación se ha ido

recortando.

En 2005, esa relación era de tres a uno: Pemex exportó 31 mil 702 millones de dólares —petróleo crudo, productos refinados, petroquímicos y gas natural— pero importó nueve mil 363 millones de dólares. El saldo fue positivo en 22 mil 339 millones de dólares.

En 2006 esa relación se mantuvo de tres a uno, e incluso se amplió: la paraestatal exportó 38 mil 672 millones de dólares e importó 11 mil 292 millones de dólares.

En 2007, las exportaciones totalizaron 42 mil 582 millones de dólares y las importaciones alcanzaron los 16 mil 938 millones de dólares.

Un año después, en 2008, inició ya un cambio, pues las exportaciones petrole-

ras totalizaron 49 mil 543 millones de dólares y las importaciones 23 mil 474 millones, recortándose esta relación de dos a uno.

En 2009 las exportaciones totalizaron 30 mil 615 millones de dólares y las importaciones sumaron 14 mil 106 millones, manteniéndose esa tendencia.

Finalmente, de enero a julio la relación se mantuvo de esa manera, de dos a uno, pues las exportaciones petroleras totalizaron 22 mil 285 millones de dólares y las importaciones sumaron 11 mil 697 millones de dólares. El saldo es positivo en diez mil 588 millones de dólares. (Redacción) ☒

